



マイクリニック大久保 院長
大久保雅之 さん

1992年、金沢大学医学部卒業。静岡済生会総合病院、碧南市民病院などで、消化器外科、一般外科、乳腺外科に携わる。名古屋大学医学部第一外科教室で肝胆膵外科の治療に携わり、胆管の解剖についての論文で博士号取得。日本消化器外科学会認定消化器外科専門医。日本外科学会認定外科専門医

痔にならないための生活チェックリスト

- ✓冬でも薄着をすることが多い
- ストレスが溜まっている
- デスクワークや立ち仕事が多い
- 運動をほとんどしない
- 野菜はあまり食べない
- トイレに入っている時間が長い
- 便秘がちである
- 朝食を抜くことが多い
- お酒を飲む頻度が多い
- 最近、過労気味だ

自己判断で済まらずに早めに専門医に相談を

痔のはなし

専門医が解説!

肛門周辺の疾患の総称である「痔(じ)」。最近では、虫歯に次ぐ2番目の国民病といわれ、成人の三人に一人が悩んでいるといわれています。この病氣、判断を誤ると重篤な病氣が潜んでいる可能性もあり、正しい知識を持つことが重要です。そこで、痔について知っておきたいこと、最近の治療方法について、マイクリニック大久保院長の大久保雅之さんに伺いました。

Q 国民病といわれる「痔」どんな病氣ですか?

A 痔は、肛門に起こる病氣の総称で、生活習慣病の一種です。虫歯に次いで多い病氣で、日本人の三人に一人が患っているといわれています。生活習慣や食生活の乱れから痔になる人が増えていて、現在、全国で1カ月間に2万件以上の手術が行われています。痔は排便を我慢し、2足歩行をする人間特有の病氣。排便を我慢することで肛門に圧力がかかり、2足歩行により肛門に体の重みがかかることで、肛門の血流が滞り痔になります。動物は、排泄を我慢することがないので、痔になることがありません。

Q 痔の種類と症状は? 考えられる原因を教えてください

A 痔を大別すると、「痔核(いぼ痔)」「裂肛(切れ痔)」「痔瘻(あな痔)」の三つに分けられます。この中で最も多いのが「痔核」で、全体の約8割を占めています。直腸肛門部には、血管が集まっているので、痔核が大きくなると痔核になり、さらに痔核が大きくなると、痔瘻(あな痔)になります。痔核が大きいと、排便時に痛みや出血を起すのが「裂肛」です。硬い便が原因の一つです。裂肛を繰り返すと肛門が狭くなってしまふこともあり、肛門の周囲に膿がたまり、それが破れると、痔瘻(あな痔)になります。痔瘻(あな痔)は、肛門の周囲に膿がたまり、それが破れると、痔瘻(あな痔)になります。痔瘻(あな痔)は、肛門の周囲に膿がたまり、それが破れると、痔瘻(あな痔)になります。

Q 切らずに治す方法があると聞きました。どんな治療法が教えてください

A 内痔核の治療法といえは手術で患部を切り取るという痛くて怖いイメージが強いと思います。軽度の場合、生活習慣の改善を主として座薬や軟膏、飲み薬で症状は改善します。最近注目されているのが、痔核に薬を直接注射し、痔の脱出や出血を治す治療法「ALT(A-L-T)療法」です。従来の手術とは異なり、痔核そのものは切り取りません。痔核に注射を打ち、痔核に流れ込む血液を遮断し出血を止め、脱出した痔核を元の位置に縮小・固定させます。

Q 痔の予防方法はありますか?

A 一番気を付けたのは、「トイレで必要以上にいきまないこと」です。便秘を感じたらすぐトイレに入り、なるべく短い時間(5分以内)で排便を済ませることを。無理にいきませず、排便が済むまで我慢し、肛門に圧力がかかりません。二つ目は、「下痢をしな

